

de l'or-myrrhe, et le troisième.... A propos, mes frères, il serait temps que les vols cessassent ; pas plus tard que la semaine passée, on m'a enlevé une douzaine de poules, grosses comme des dindes. Je connais le voleur, je le vois devant moi, je pourrais le nommer, mais je me retiens : il n'y a que lui, dans la paroisse, qui ait une grande jument blanche.

“ Pour en revenir à la fête de Sainte-Epiphanie, vierge et martyre, les mages vinrent de l'extrême Orient pour offrir leurs présents à l'enfant nouveau-né. Le premier offrit de l'encens, le second de l'or-myrrhe, et le troisième... : le troisième.... le troisième, mes frères, fit comme vous autres, il n'offrit rien du tout. Aussi, devint-il noir comme un nègre, c'est le père des Ethiopiens. Il en sera ainsi de tous ceux qui n'apportent rien à leur curé. C'est le bonheur que je vous souhaite de tout mon cœur. Ainsi soit-il. »

..

Maintenant, s'il vous plaît, passons au barreau. Guiteau, pour sa défense, vient d'y prononcer un discours échevelé, qui n'a ni queue ni tête, bien trop véritable-celui-là, dans lequel il invoque, pour justifier son acte, l'inspiration divine ; ni plus ni moins, il avait reçu du ciel l'ordre d'immoler le Président, comme Abraham avait reçu celui d'immoler son fils ; et chose déplorable, il se trouve, paraît-il, de l'autre côté des lignes une secte nombreuse qui professerait cette doctrine de l'inspiration du crime. Certaines feuilles prétendent que pour l'honneur des Etats-Unis, il aurait été à souhaiter qu'il fût prouvé que Guiteau était fou. En vérité, parce qu'il se rencontre un monstre dans un grand pays de cinquante millions d'habitants, je ne vois pas en quoi l'honneur national puisse être compromis, d'autant plus que le scélérat agissait en son nom seulement, et qu'il n'était le sicaire ni le mandataire d'aucune de ces sociétés organisées, telles qu'il en existe en Russie ou en Italie. Scoville a été admirable de persévérance, d'habilité et de convenance ; Guiteau a été turbulent, il multipliait les scènes tumultueuses et désordonnées ;